

**Séminaire général du 18/12/19**  
**Alain Policar**

"La théorie de la justice est aujourd'hui douloureusement confrontée à la question des migrations. La "communauté imaginée", nécessaire selon Anderson à l'efficacité de la construction politique nationale, doit être désormais redessinée de manière à tenir compte de l'existence des victimes de l'arbitraire de la naissance. Dès lors, le renouvellement, voire la survie, de la démocratie implique de voir et d'entendre à nos frontières les inventeurs de mondes et d'agir avec eux, non contre eux."